

**Rapport de la visite des activités à Ikoma du dimanche 19 avril**  
(Extraits)

**Par Fiston Mahesehe Bahati, Coordinateur Fondation Milondola**

**1 Situation actuelle**

Le Sud-Kivu est aussi touché par la pandémie du COVID 19 . Plusieurs mesures de prévention ont été arrêté par les autorités de la province, qui viennent renforcées celles déjà prise par le Président de la république.

L'état d'urgence décrété par le président, a produits ses effets depuis le 18 mars 2020.

Toutes les écoles, les églises, les activités sportives sont suspendues. Ces mesures viennent d'être prolongées encore jusqu'au 20 mai 2020.

Nous avons enregistré le premier cas dans la ville de BUKAVU LE 10 MARS 2020. S'en sont suivi d'autres 2 qui fait au total 3 cas testés positifs. Les dernières nouvelles sont promettantes pour Bukavu où nous avons enregistrés deux cas de guérison et le dernier cas a été jugé être en bonne évolution.

Parmi les mesures de prévention, il en a celle de réduire sensiblement les mouvements vers les territoires de la province qui n'ont enregistrés aucun cas positifs.

Nous avons réussi à faire le mouvement à Ikoma tout en respectant rigoureusement les mesures « barrières » pour nous et pour les collaborateurs.

Les activités suivantes ont été à l'ordre du jour

**2 Visite des champs**

C'est avec satisfaction que j'ai constaté que les travaux au champ ont été réalisés. J'espère bien que cette mesure de responsabiliser les enseignants sera la meilleures.

Tous le marias est couvert par la canne à sucre

Au-dessus, une partie est couverte par les haricots et c'est la grande et une autre par la canne à sucre

Nous avions recommandé à la réunion passée de commencer la transformation de la maison des bêtes en un cadre de travail comme la coupe et couture. les travaux ont commencé timidement.

**3 Activités prochaines**

Réunion d'échange avec une formatrice en couture identifié à Ikoma pour étudier la possibilité de lancer les activités de formation en coupe et couture avec les moyens disponible. L'essentiel étant de commencer d'abord pour donner le signale.

**4 Ecole**

En cette période de crise sanitaire mondiale, les écoles de Walungu sont aussi concernées.

Notre école est fermée depuis la proclamation de l'état d'urgence en RDC .

les élèves sont donc à la maison ainsi que les enseignants. Dieu merci nos villages sont encore épargnés.

Entretien avec Justin les représentants des enseignants Je lui ai bien félicité pour son engagement dans toutes les activités. A travers lui son collègue de la première qui lui donne un coup de main à chaque fois qu'il le peut. Justin a saluer le courage de Mulume , qui habite très loin mais qui , depuis la fermeture de l'école a fait quatre visite des travaux à l'école comme au champs

En rapport avec la paie des enseignants, le représentant des enseignants a laissé entendre qu'ils perçoivent régulièrement le salaire l'Etat. Ils sont en attente du salaire de moi d'avril 2020.

## **Deutsche Übersetzung**

### **Rapport des Besuches in Ikoma am Sonntag, 19. April 2020 (Ausschnitte von allgemeinem Interesse)**

#### **Von Fiston Maheshe Bahati, Koordinatot der Fondation Milondola**

##### **1 Aktuelle Situation**

Der Süd-Kivu ist ebenfalls von der COVID 19-Pandemie betroffen. Die Provinzbehörden haben mehrere vorbeugende Massnahmen ergriffen. Sie setzen Massnahmen um, die der Präsident der Republik am 18. März 2020 angeordnet hat.

Sie haben diese Auswirkungen:

Schulische, kirchliche, sportliche Aktivitäten usw. sind untersagt. Diese Massnahmen wurden gerade bis zum 20. Mai 2020 verlängert.

Der erste Corona-Fall in der Stadt BUKAVU wurde am 10. März 2020 registriert. Weitere 2 folgten, was insgesamt 3 positive getestete Fälle ergab. Nach letzten Informationen gelten 2 Fälle als genesen, der dritte zeigt eine positive Entwicklung.

Zu den vorbeugenden Massnahmen gehört auch die drastische Reduktion des Verkehrs in die Provinzen, dort wurde bisher kein positiver Fall registriert wurde,

##### **2 Besuche auf den Feldern**

Mit Befriedigung stellte ich fest, dass die Feldarbeit durchgeführt wurde. Ich bin überzeugt, dass es ein guter Entscheid war, die Verantwortung dafür an die Lehrer zu übergeben.

- Alle Felder in der Ebene sind mit Zuckerrohr bepflanzt.
- Der obere Teil des Feldes ist zum grösseren Teil mit Bohnen bepflanzt, ein anderer Teil mit Zuckerrohr .
- Wir hatten beim letzten Treffen empfohlen, den Stall, wo die Tiere früher untergebracht waren, in eine Arbeitsumgebung für die SchneiderInnen-Ausbildung umzuwandeln. Die Arbeiten kommen langsam voran.

##### **3 Bevorstehende Aktivitäten**

Geplant ist ein Gespräch mit einer Ausbildnerin für das Schneiderhandwerk, die in Ikoma wohnt. Mit ihr wollen sie besprechen, wie sie eine Ausbildung im Schneidern und Nähen starten könnten und welche Mittel dazu nötig sind. Wichtig sei, damit zu beginnen um so ein Zeichen zu setzen

##### **4 Schule**

In dieser Zeit der globalen Gesundheitskrise sind auch die Schulen in Walungu betroffen. Unsere Schule ist seit der Ausrufung des Ausnahmezustands in der DR Kongo geschlossen.

Die Schüler sind zu Hause, ebenso die Lehrer. Gott sei Dank bleiben unsere Dörfer immer noch verschont. Dies ergab die Unterhaltung mit Justin, dem Lehrer-Vertreter.

Ich gratulierte Justin zu seinem Engagement für alle Aktivitäten. Er konnte von Anfang auf Mulumbe, den Lehrer der ersten Klasse, zählen. Dieser hilft, wann immer es ihm möglich ist. Justin findet das umso bemerkenswerter als Mulumbe sehr weit weg wohnt (2h pro Weg zu Fuß). Seit Schulschluss hat er bereits viermal gekommen, um in der Schule und auf den Feldern zu helfen.

Zur Bezahlung der Lehrer sagte der Vertreter der Lehrer , dass sie die staatlichen Gehälter regelmäßig erhalten. Sie warten jetzt auf Gehälter für April 2020.